

PRESIDENT'S MESSAGE

MESSAGE DE LA PRÉSIDENTE



Steering a steady course

Maintenir le cap

Catherine Lemiere, MD, MSc



As CTS reaches the mid-point of our five year strategic plan, it is timely to reflect on the road we have travelled for the past 3 years as well as to look at new opportunities that have emerged in our changing landscape. The strategic plan is rooted in our foundational pillars of evidence-based clinical practice and continuing professional development, and was expanded to include the career development of 'next generation' clinicians and researchers and fostering respiratory research and their networks in collaboration with partners such as The Lung Association and CIHR-Institute for Circulatory and Respiratory Health.

Across these four pillars we have had an ongoing objective to grow the membership of our society. With the addition of a new staff member to focus on this essential priority, we are now positioned to take a more systematic approach to retention and recruitment. To support broader member engagement and participation, the CTS Board has approved a new assembly model that will be phased in over the next two years, whereby CTS members will be able to contribute to identifying gaps, setting priorities, and contributing to the development of programs and resources that meet member needs. The leadership of our assembly steering committees will transition to reflect the constituencies within the membership of CTS: adult and pediatric clinicians and researchers from academic and community-based practice settings and from across the career spectrum. Assemblies will establish guideline panels and working groups to address the priorities identified. We are looking forward to increasing member participation in the life of the society and to providing opportunities for mentorship and

La SCT approchant du milieu de la période quinquennale de son plan stratégique, le moment est propice à examiner le chemin parcouru depuis trois ans et les nouvelles occasions qui ont émergé dans notre domaine. Le plan stratégique comporte quatre piliers – la pratique clinique fondée sur des données, le développement professionnel continu, le développement de carrière pour les cliniciens et chercheurs de la « prochaine génération » ainsi que le soutien à la recherche en santé respiratoire et à ses réseaux, en collaboration avec des partenaires comme l'Association pulmonaire et l'Institut de la santé circulatoire et respiratoire des IRSC.

Ces quatre piliers sont recoupés par un objectif continu d'élargir le bassin de membres de notre société. Avec l'ajout d'une nouvelle employée dont le travail se concentre sur cette priorité essentielle, nous sommes à présent en mesure d'aborder la rétention et le recrutement de membres de manière plus systématique. Afin de favoriser un accroissement de la participation et de la collaboration des membres, le conseil d'administration de la SCT a approuvé un nouveau modèle d'assemblée qui sera introduit de manière graduelle, au cours des deux prochaines années, pour permettre aux membres de la SCT de participer à l'identification des lacunes, à l'établissement des priorités ainsi qu'au développement de programmes et de ressources pour répondre aux besoins des membres. Le leadership des comités directeurs de nos assemblées connaîtra une transition afin de refléter les bassins de constituants de la SCT: cliniciens pour adultes et pédiatriques et chercheurs du milieu universitaire et en pratique dans la communauté, de même que dans toutes les disciplines de l'éventail des carrières. Les

the sharing of expertise through new assembly initiatives and via our web-based member portal.

CTS is also taking steps to be a more visible as the voice of authority on respiratory health and research. As of this fall we have achieved observer status on the Scientific Advisory Committee on Respiratory and Allergy Therapies at Health Canada which will allow us to contribute to their deliberations where needed. As reported in the last issue, with the legalization of cannabis we have appointed a CTS panel to develop a guideline regarding the respiratory health effects of cannabis so we may understand what is known about associations of cannabis use with the development of lung diseases; be aware of respiratory symptoms and lung function changes associated with cannabis use; and know the evidence regarding the possible benefits and harms of cannabis use by patients with existing chronic lung diseases. We will be highlighting the 5 year research results of the Canadian Respiratory Research Network and AllerGen at the 2019 Canadian Respiratory Conference (CRC) in the program and we anticipate celebrating these accomplishments with research funders to encourage future investments.

With respect to this journal, we have had a very promising first two years and have applied for Medline indexing. At the helm of this important enterprise is Dr. Peter Paré, the journal's inaugural Editor in Chief. I want to thank Dr. Paré for his dedication to building a successful journal by attracting quality research and clinical papers that will contribute to the establishment of our impact factor. We are so grateful for your experienced hand in steering the course for this vital endeavor on behalf of CTS. Dr. Paré received the CTS Distinguished Achievement Award in April 2018 in recognition of his significant contributions to the field of respiratory medicine, teaching and research including the launch of our official journal, the *Canadian Journal of Respiratory, Critical Care and Sleep Medicine*. It is a small recognition for such dedication and commitment on behalf of our members and the scientific community.

Looking ahead to the next leg of this journey, CTS is pleased and proud to announce the appointment of Dr. Louis-Philippe Boulet as the new Editor in Chief, effective December 1, 2018. Dr. Boulet has been contributing to the current CTS journal and its previous iteration as Deputy Editor and as an Associate Editor, in addition to being a highly cited author. Dr. Boulet is a lung specialist at l'Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec (iuCPQ), a professor of medicine at Laval University's Department of Medicine, and a site leader of AllerGen's Clinical Investigator Collaborative (CIC). As a former CTS President (2000-2001), past Chair of the CTS Asthma Assembly and inaugural Chair of the Canadian Respiratory Guidelines Committee, Dr. Boulet has provided CTS with strategic and visionary leadership. We look forward to working with Dr. Boulet in this important new leadership role and to collaborate in the realization of his exciting plans for the CTS journal.

assemblées établiront des panels pour les lignes directrices ainsi que des groupes de travail pour aborder les priorités identifiées. Nous visons à accroître la participation des membres à la vie de la SCT et envisageons d'offrir des occasions de mentorat et de partage d'expertise, grâce à de nouvelles initiatives d'assemblées et par le biais de notre portail Web pour les membres.

La SCT entreprend par ailleurs des mesures pour accroître sa visibilité en tant que voix qui fait autorité en santé respiratoire et en recherche en la matière. Cet automne, nous avons acquis le statut d'observateur auprès du Comité consultatif scientifique de Santé Canada sur les thérapies respiratoires et le traitement des allergies, ce qui nous permettra de contribuer à ses délibérations, lorsque nécessaire. Comme je le signalais dans le numéro précédent, la légalisation du cannabis a incité la SCT à créer un comité qui développera des lignes directrices relatives aux effets du cannabis sur la santé respiratoire, pour favoriser la compréhension des connaissances sur les associations entre la consommation de cannabis et le développement de maladies respiratoires; répertorier les symptômes respiratoires et les changements fonctionnels respiratoires en lien avec l'usage de cannabis; et connaître les données probantes concernant les bienfaits et préjudices possibles de l'usage de cannabis par des patients ayant des maladies pulmonaires chroniques. Nous présenterons les faits saillants des résultats de cinq années de recherches du Réseau canadien de recherche respiratoire ainsi que du réseau AllerGen, dans le cadre du programme du Congrès canadien sur la santé respiratoire (CCSR), et nous envisageons de faire valoir ces réalisations aux bailleurs de fonds de la recherche afin de les inciter à des investissements futurs.

Quant à la présente revue scientifique, nous avons connu deux premières années fort encourageantes et nous avons déposé une demande d'indexation dans Medline. À la barre de cette importante initiative, nul autre que le D^f Peter Paré, rédacteur en chef inaugural de la revue. Je remercie le D^f Paré du dévouement dont il a fait preuve pour établir une revue qui réussit, en sachant attirer des articles de qualité au sujet de la recherche et de la pratique clinique, qui contribueront à notre facteur d'impact – Docteur Paré, nous vous sommes grandement reconnaissants du savoir-faire que vous avez investi dans la direction de ce projet vital, au nom de la SCT. Le D^f Paré a reçu le Prix de la SCT pour une réalisation distinguée, en avril 2018, en reconnaissance de ses contributions majeures au domaine de la médecine respiratoire ainsi qu'à son enseignement et à la recherche, incluant le lancement de notre revue officielle, la *Revue canadienne des soins respiratoires et critiques et de la médecine du sommeil*. Cette reconnaissance est bien peu en comparaison avec le dévouement et l'engagement de cet homme pour les intérêts de nos membres et de la communauté scientifique.

Pour la suite de ce parcours, la SCT est ravie et fière d'annoncer la nomination du D^f Louis-Philippe Boulet au poste de rédacteur en chef, à compter du 1^{er} décembre 2018. Le D^f Boulet était déjà collaborateur de la revue actuelle de la SCT et de celle qui l'a précédée; il en a été rédacteur

With these and other emerging opportunities on the horizon, CTS is steering a steady course to continue to advance knowledge and improve outcomes for people with lung disease. I am confident with the vision of CTS leaders as Dr. Boulet and all those contributing to the life of the society through our assemblies, guideline panels and program committees, we will continue to benefit our members and the broader respiratory community.

Respectfully yours,

adjoint et rédacteur associé, en plus d'être un auteur très cité. Le D^r Boulet est spécialiste en pneumologie à l'Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec (iuCPQ), professeur de médecine au Département de médecine de l'Université Laval, et chef de site pour le Clinical Investigator Collaborative (CIC) du réseau AllerGen. Ayant été président de la SCT (2000-2001), président de l'Assemblée sur l'asthme de la SCT et président inaugural du Comité des Lignes directrices canadiennes en santé respiratoire, le D^r Boulet fait bénéficier la SCT de son leadership depuis longtemps. Nous nous réjouissons à l'avance de travailler avec lui dans son nouveau rôle important de leader et de collaborer à concrétiser ses plans enthousiasmants pour la revue de la SCT.

Devant ces avenues prometteuses et d'autres occasions qui émergent, la SCT maintient le cap et est bien placée pour continuer de faire progresser les connaissances et améliorer les résultats pour les personnes qui vivent avec une maladie pulmonaire. J'ai confiance que, grâce à la vision des leaders de la SCT comme le D^r Boulet et de tous ceux et celles qui contribuent à faire vivre la SCT par ses assemblées, ses comités de lignes directrices et de programmes, notre société professionnelle continuera d'être utile à ses membres et à l'ensemble de la communauté de la santé respiratoire.

Cordialement,

Catherine Lemiere, MD, MSc
 President/Présidente
 Canadian Thoracic Society/Société canadienne de thoracologie